



とっぱずれ



銚子東ロータリークラブ Weekly Bulletin NO. 2533



大吠埼・君ヶ浜海岸

第2533回 例会 令和7年4月8日

点 鐘 … 大木 啓嗣 会長

ロータリーソング … 我等の生業

来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動・家族委員会

会長挨拶 … 大木 啓嗣 会長

御祝披露 … 大木 啓嗣 会長

誕生祝 … なし

結婚記念日 … なし

入会記念日 … なし

幹事報告 … 島田 博之 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓話

「海洋環境

マイクロプラスチック問題について」

(有)銚子海洋研究所

代表取締役 宮内 幸雄 氏

出席報告 … 出席・プログラム委員会

来週のプログラム (令和7年4月15日)

卓話

「未定」

(有)ケーエムケー 根本 啓太 氏

お食事「寿司文(ちらし)」



THE MAGIC OF ROTARY

ロータリーのマジック

2024-2025年度 RI会長 ステファニーA.アーチック



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第 2532 回例会(令和 7 年 4 月 1 日)

会長挨拶

大木 啓嗣

今日はエイプリルフル。世界中で知られているメジャーな風習なのですが、エイプリルの由来は諸説あります。各国にさまざまな説があり、どの説も確証には至っていません。何が正しいのかは未だに不明のまま。それを踏まえた上で、数ある説の中で有力視されている説をいくつかご紹介します。

【最も有力なのはフランスを起源とする説。】

かつてのフランスは 3 月 25 日に新年を迎え、4 月 1 日まで新年を祝っていました。しかし、16 世紀のフランス国王シャルル 9 世がグレゴリオ暦を採用（1 月 1 日を新年とする現代一般的に用いられている暦）。すると、暦の変更にも怒った民衆が 4 月 1 日を「嘘の新年」とし、抗議のお祭りを盛大に開催しました。そのことにシャルル 9 世は腹を立て、嘘の新年をお祝いした人々を処刑したのです。この悲劇を忘れないためにその後も嘘の新年を祝い続け、時を経てエイプリルフルと呼ばれるようになったという説。

【インドの修行僧説】

インドの修行僧は、春分の日から 3 月末まで悟りを開く過酷な修行を行い、4 月 1 日から普段の生活に戻ります。せっかく修行して悟りを開いたのに、4 月 1 日になると修行が嘘だったかのように俗人に戻ってしまうことから、人々は面白がって 4 月 1 日を「揶揄節」と呼びからかったそうです。この揶揄節が西洋に伝わってエイプリルフルが生まれたという説。

【旧約聖書に登場する「ノアの箱舟」を由来とする説も存在します。】

ノアの箱舟とは、大洪水の予言を受けたノアが巨大船を建造し、大洪水から生き延びたという有名な物語。その中で、ノアは陸地を探すためにハトを放つのですが、ハトは手ぶらで 4 月 1 日に戻って来たと記されています。無駄足で意味のない日であったことから、「無駄なことをする日＝嘘をついてもいい日（エイプリルフル）」になったという説。

日本にエイプリルフルが伝わったのは大正時代と言われています。もともと日本では 4 月 1 日を「不義理の日」としていました。不義理の日とは、「不義理を働いている人＝なかなか会えず義理を欠いている相手」に対

して、手紙を書いて近況を報告したり、ご無沙汰を詫びるための日。エイプリルフルが日本で浸透したことによって、江戸時代から続いていた不義理の日の風習は廃れていくことになります。

当初は日本でも、4 月 1 日には欧米のようなフェイクニュースの記事がたくさん流れていたそうです。しかし、これが不評だったことであまり流行ることはありませんでした。それが近年になって、若者を中心に SNS でジョークや嘘の情報が出回るようになり、エイプリルフルが再注目されています。

日本と比べて、海外（主に欧米）のエイプリルフルの嘘はスケールが段違いです。新聞やテレビなど、大手メディアや国営放送までもが公然とフェイクニュースを発表しており、世界中の人たちを驚かせています。エイプリルフルで実際にあった世界各地の驚愕ジョークをいくつかご紹介します。

「ビッグベンの時計がデジタル化」

ビッグベンとは、テムズ川にあるウェストミンスター宮殿の一角に建てられた大時計台のこと。イギリスの象徴的な建造物です。

イギリスの国営放送 BBC が 1980 年及び 2008 年に、「ビッグベンの時計がアナログからデジタルに変更する」というネタをニュースで放送しました。さらに、不要になった時計の針は、先着順で希望者にプレゼントすることも併せて発表。すると、騙されて応募する人が出てきたのですが、なんと真っ先に応募してきたのは日本人だったようです。

こちらら BBC のフェイクニュース。2008 年に「空飛ぶペンギンを発見！！」というニュースを放送しています。ドキュメンタリー制作チームが、南極で空飛ぶペンギンの撮影に成功したというネタ。しかも、わざわざペンギンが空を飛ぶ映像を 3DCG で制作しており、実際にニュース番組で映像を放送しています。すぐにフェイクニュースだと気づく人が多かった一方で、騙された人もそれなりにいたようです。放送後は問い合わせが殺到したのだとか。映像のクオオリティの高さから大きな話題となりました。Youtube で視聴できます。

BBC において、いまや伝説とされているエイプリルフルジョークがこちら。1957 年に、「スイスの農家でスパゲティが木から収穫できる」という 3 分間ほどのレポートを放送。スパゲティを食い荒らす害虫の駆除に成功したことで、今年はスパゲティが豊作というデマ。「自家栽培のスパゲティに勝るものはありません」という真面目なナレーションも付いていたそうです。

馬鹿馬鹿しいと思われるかもしれませんが、このニュースを信じた人が続出。スパゲティを木に吊るした映像を見た人が、栽培方法を問い合わせる電話が殺到したそうです。

日本のエイプリルフルといえば東京新聞。2007 年 4

月1日付けの新聞に「シマウマ出走秒読み」という記事を掲載しました。これは、シマウマが地方競馬に出走するというジョーク。赤字続きで低迷する地方競馬を救うため、起死回生の一手としてシマウマレースを導入するという話。

嘘をつくにしても、みんなを驚かせつつ、楽しく笑い合える嘘をつけたらいいですね。楽しい嘘でエイプリルフールをハッピーな1日にしてください。あと、嘘をつかれた人はなるべく怒らず笑って許してあげましょう。

日本の七十二候を楽しむより

3月30日～4月3日

雷こえを発す・・・春の訪れを告げる雷が鳴り始めるころ

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - ・MCRレポート 2月期
 - ・財団室NEWS 2025年4月号
 - ・ポール・ハリス・ソサエティ(PHS)勉強会のご案内
 - ・PELS第1回ご欠席の皆様へご案内 受領
- 2・米山梅吉記念館より
 - 館報45号・賛助会ご入会のお祝い 受領
- 3・例会変更のお知らせ
佐原香取RCより
 - 4/14(月)・4/29(火) 移動例会
定款第7条第1節(c)適用 受領
 - 小見川RCより
 - 4/9(水)・4/30(水) 休会
定款第7条第1節(d)により 受領
 - 旭RCより
 - 4/25(金) 点鐘18:30「なみ川」夜間例会 受領
 - 八日市場RCより
 - 4/8(火) 点鐘18:30「丸仙」
夜間移動例会(観桜会)のため
 - 4/15(火) 定款により休会
 - 4/29(火) 定款により休会(祝日) 受領

卓話

「銚子メロンを活用した地域商社事業

～銚子メロン共創プロジェクト～

(有)磯初 代表取締役

銚子メロン共創プロジェクト 代表
飯田 訓文 氏

過去には日本農業賞を授賞した銚子メロンの現状は生産者数と出荷数が減少傾向にあり、JAちばみどりや銚子メロン組合は現状を維持するのが手一杯な状況でした。メロンはただの農作物ではなく嗜好品の一面が有ります。つまり食べられるブランド品なのです。銚子メロンは出荷量全国市区町村ランキング9位に位置するにも関わら

ず、そのブランドの認知度が低い問題を抱えています。これを打破するにはどうすべきか暗中模索な様子が農家の方、JA職員と



の対話のなかで浮き彫りになりました。部外者である私達はそのブランディングの一翼を担う事には先方には不安もあり、なかなか協力体制を構築出来ませんでした。こういった活動は元来、当事者が能動的に自発で始めるのが本筋なのかもしれません。しかし外的刺激から銚子メロンが抱える問題をしっかりと定義し、これにどういった事業を実施するのかを共に考え、共働して実行する意義を丁寧に説明し、銚子メロン共創プロジェクトはスタートしました。そしてその先にある銚子メロンの未来についてもです。

当プロジェクトの「MISSION」として地域資源と地域産業を活用し、新たな価値やサービスを創造・構築、他業種間でパートナーシップを築き上げ、課題を解決することの一步を踏み出し、次に以下の「ACTION」を興しました。まず2ヶ月しか市場に出回らない銚子メロンが年間通じて発信出来る仕組みとして冷凍銚子メロンを開発、これを生銚子メロンシャーベットと命名し市内外のイベントでのPRと販売、また冷凍メロンを原材料とした商品開発、市内協力飲食店では年間通じて銚子メロンメニューが提供されるようになりました。

次に販促ツール(紙媒体)を20年ぶりに刷新、また銚子メロンの販売時期を可視化するため、銚子駅前でのぼり設置活動を実施しました。地元民は元より、ビジネスや観光で銚子へ訪れたの来訪客へPR出来ました。

続いて購入しやすい環境整備としてECサイトでの販売、ふるさと納税への出品をスタートし、銚子メロン購入者の拡大に繋がりました。当プロジェクトが掲げた地域資源に新たな価値をデザインする地域商社事業展開することで銚子メロンブランド化の基礎が出来上がりました。

地域名を冠にする商品は利益や価値を生むにはただ作るだけでは無く、消費者との関係性が重要です。銚子はどうしても水産物イメージが強く、農作物のイメージが付きにくい側面がありますが、地域ぐるみで農作物の背景とストーリーを織り込むことで新しい地域のイメージをも生む効果があると考えます。銚子メロンの価値を高めることで生産者数を維持しながらより新しく目を引く取り組みの循環と共に目指すゴールに向けてこれからも銚子メロン共創プロジェクトを中心に発信出来ればと思います。

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録

——ニコニコ——

日時 令和7年3月31日(月) 15:55
通知方法 事務局よりファクシミリにて送信
議題

- 1・退会者の件 承認
詫間 堅司 会員 3/31付退会

日時 令和7年4月3日(月) 9:55
通知方法 事務局よりファクシミリにて送信
議題

- 1・入会希望者(被推薦会員候補者)の件 承認
- 2・米山奨学委員長変更の件 承認
松隈宗裕 委員長→岡野 繁 委員長

日時 令和7年4月3日(月) 16:16
通知方法 事務局よりファクシミリにて送信
議題

- 1・入会希望者(被推薦会員候補者)の件 承認

春の交通安全運動

出動式及び交通安全キャンペーン

日時: 4月4日(金) 15:00~16:00
場所: 市役所 市民プラザ



石毛園子君

ミャンマーでの大地震が心配で、ピョーサンディマウンさんへ連絡しました。ご家族はヤンゴン在住の為、ご無事だそうです。

4月のロータリーレート
1 \$ = 150円

前回の例会(4/1)報告

点 鐘 大木 啓嗣 会長

出席報告

会員総数	30名	出席規定除外数	2名
出席者	21名	出席率	80.77%
3月18日		確定出席率	75.00%

来訪ロータリアン なし

欠席者 5名

メーカーアップ

大木君 島田君 釜谷君 中川君	(4/4 春の交通安全運動)
大木君 島田君	(4/5 第8G会長幹事会)

スモールコインBOX	小計 ¥ 2,000-
	累計 ¥ 51,820-
ニコニコBOX	小計 ¥ 3,000-
	累計 ¥133,564-

銚子東ロータリークラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館4階 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室
会長 大木啓嗣 副会長 飯田貴之 幹事 島田博之
クラブ広報・会報委員会 石井哲也・澤田武男・杉浦 武
表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっばずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。